

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$2.00 \$1.00 \$0.50. POUR L'ETRANGER... \$3.00 \$1.50 \$0.75. Les abonnements sont en avance de quinze jours.

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$0.75. POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.25. Les abonnements sont en avance de quinze jours.

L'Opinion de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRAIRE.

PRO ARIS ET FOCCIS

SCIENCES, ARTS.

Seul Journal Français Quotidien au Sud NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 5 AVRIL 1896. Fondé le 1er Septembre 1827

NEW ORLEANS PUBLISHING CO., LIMITED. Bureau: 333 rue de Chartres. Entre Conti et Bienville.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, OFFRES ET LOCATIONS, ETC., QUI SE SOLDENT AU PRIX RÉDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

SOMMAIRE.
Italia, J. Gentil.
Réveries, François Tujague.
Remember me!... poésie, Maurice Lecomte.
Provence ou Destin? Rev. M. A. Knapp, Domicaïn.
Les droits du mort, conversation avec Sardon, Meilhac et Zola.
Quelques Notes d'histoire, souvenirs sur Octave et Mme Fenillet.
Le Couronnement du Tsar, programme officiel des fêtes.
Chronique du chiffon.
Gloires déclinées, souvenirs historiques.
La Bourne, histoire sentimentale.
Le Mal, poésie.
Mondanités.
L'Actualité.
Chronique humoristique, page anglaise.
Etc., Etc.

La crise parlementaire en France.

Elle est plus grave qu'on ne le pense, cette crise, qui a commencé par un premier blâme infligé au Cabinet Bourgeois par le Sénat, blâme contre lequel s'est révolté le Cabinet, en restant au pouvoir et en faisant appel à la Chambre des Députés. Il en est résulté un conflit, parfaitement prévu, du reste, et contre les conséquences duquel le ministère s'était prému d'avance.

Le public ne voit généralement dans ce conflit qu'une lutte entre les modérés et les radicaux du parlement, et qu'une crise ministérielle de plus à ajouter dans les annales de la République française. C'est une erreur.

La question est beaucoup plus sérieuse. Il s'agit tout simplement d'un changement radical dans le régime politique que s'est donné le pays.

Jusqu'ici, le pouvoir législatif était divisé en deux; d'un côté, les Députés; de l'autre, le Sénat. La loi et la direction politique de la République étaient nécessairement la résultante d'un accord ou d'un compromis qui s'était opéré entre les deux Chambres.

Il n'en est plus de même, aujourd'hui. Au Sénat qui, jusqu'ici, a refusé, jusqu'ici, le droit de statuer comme la Chambre sur les affaires de finances, on a enlevé aujourd'hui celui de statuer en matière de politique étrangère et de politique intérieure. De telle sorte que, virtuellement, le Sénat se trouve supprimé.

Suivant la théorie Bourgeoise, ce n'est plus, dans le système actuel, qu'une superposition, plus ridicule encore qu'insultante, et, comme on dit vulgairement, qu'une cinquième roue à un chariot. Le mieux à faire est de s'en débarrasser le plus tôt possible. C'est là, évidemment, où l'on veut aller, et l'on ne s'en cache pas; on s'en vante, on le crie sur les toits.

Nous ne voulons pas, aujourd'hui, traiter le fond de la question. Nous nous bornons à constater le fait suivant: c'est qu'il s'agit d'un changement radical à apporter dans le régime politique de la République. Il y a deux écoles en présence: ici, les partisans d'une assemblée unique, autrement dit, d'une Convention; là, ceux de deux assemblées qui se partagent le pouvoir, et dont l'une, quelle qu'elle soit, doit servir à arrêter les entrainements de l'autre, soit en avançant, soit en arrière.

LA TOMBE PÈRE TURGIS.

L'humanité n'est pas aussi mal faite que le veut le présent. Les écoles de notre âge de s'élève à la Liberté et à la Patrie. Si elle a ses déficiences, ses imperfections, ses lacunes, elle a aussi ses qualités, ses forces, ses ressources.

Est-il rien de plus beau que le culte des Morts? Ce culte se répand partout, et par lequel l'homme s'élève à des hauteurs indéfinies en se rapprochant du souvenir de ceux que les infatigables lois de la nature lui ont enlevés pour les rendre au néant, mais qu'il voit quand même dans une auréole de gloire et de bonheur.

Où, voilà plus d'un quart de siècle qu'un héros disparu d'entre nous pour aller dormir dans le ciel; et, au temps, on pleurait, disaient-ils, n'a pu faire périr sa mémoire, le Révérend Père Turgis. Oh! mort! oh! mort! oh! mort!

Demain, notre population dotée de fibres patriotiques vibre à fort, fora, de pieux pèlerinages: elle ira honorer, à fleur les tombes de ces vaillants défenseurs de la Cause.

Les feuilles sillonneront toutes nos nécropoles, car ils gisent un peu partout ces braves tombes, là, dit-on, mais retrouvés et ramené au pays.

Une de ces tombes, nous sommes heureux d'y aller, recouverte de nombreuses fleurs, car elle renferme les restes d'un grand homme, un grand homme, d'un homme qui, malgré les honneurs que la défaite lui fit, est demeuré une des plus grandes figures de son temps.

Il y avait deux individualités en lui. Le ministre de Dieu qui comprenait si bien la vocation à laquelle l'avaient appelé ses croyances, sa piété, son esprit de sacrifice; et le patriote, qui, tout prêt qu'il fut, n'hésita pas, quand vint la grande levée de bouillie, de donner son sang, et de donner son sang.

Le 20 août 1864, il fut nommé, et eut la charge d'organiser les compagnies d'armes de Paris, sera en faction devant la tombe; il sera nommé MM. Edouard Durville, chef; Charles de Montigny, J. A. Hénocq, et Charles Bonnet, Joseph Cornille, Louis Cagnon, A. Lipecki, tous membres de l'Association de l'Armée du Tennessee.

Le 10 août 1864, le général MM. G. J. C. Vanney, S. R. Chambers, G. L. G. Saint, Frank Moroso et P. J. Tardar.

Il y a une femme au commencement de toutes les grandes choses; et le Père Turgis n'a pas été oublié, jamais, du moins, la population n'a donné à la dévotion de ce coin de terre où il repose le caractère qu'il lui convenait.

Par décret récent, une direction du contrôle financier est créée au gouvernement général de l'Indo-Chine et placée sous les ordres immédiats du gouvernement général.

Les droits du mort.

A propos du Testament de Dumas fils.

Conversation avec MM. V. Sardon, Henri Meilhac et Emile Zola.

La thèse que M. Françoise Sarcy veut de soutenir si brillamment à propos de l'œuvre posthume d'Alexandre Dumas fils nous a paru si suggestive, si intéressante, que nous avons eu la curiosité de demander à quelques-unes des personnalités les plus marquantes de la littérature et du barreau, leur avis sur cette question, intéressante, d'ailleurs, à des points de vue si divers.

Nous publions aujourd'hui l'avis de

M. Victorien Sardon.

La théorie de Sarcy est curieuse, dit l'auteur de *Thérèse*. Je l'ai suivie dans ses développements avec beaucoup d'intérêt. C'est, à ce qu'il m'a semblé, la grosse querelle de la propriété littéraire qui surgit de nouveau? Y a-t-il ou n'y a-t-il pas une propriété littéraire? Voilà où le débat prend sa source.

Cette question, d'ordre général, je ne veux pas l'examiner ici, d'autant plus que le cas particulier de l'œuvre posthume laissée par Dumas fils peut être résolue sans qu'on ait à discuter cette question de la propriété littéraire.

«Je demande simplement ceci: La pièce de Dumas, la *Route de Thèbes*, est-elle achevée, ou non? Non, dit Sarcy.

«Non, dit Galdemar, parlant au nom de Mme Alexandre Dumas. «Elle n'est pas terminée. La chose est jugée. Quelque judicieuses et sensées que puissent être les théories de Sarcy au sujet du droit moral que possède la postérité sur l'œuvre d'un écrivain de la valeur de Dumas, ces théories ne sont pas de mise dans le cas particulier de la *Route de Thèbes*, l'œuvre étant inachevée—tranchons le mot, l'œuvre, tout admirable soit-elle, étant incomplète.

«Je pose une question: Peut-on jouer l'œuvre telle qu'elle est? Non, puisqu'il manque le cinquième acte, c'est-à-dire le dénouement. Vous n'êtes donc pas en présence d'un tout, mais d'une partie d'un tout. Ce n'est pas une œuvre que vous perdez, c'est le fragment d'une œuvre qui, comme entité, comme tout, comme l'expression absolue et parfaite de la pensée

Maison Hospitalière.

Rappelons que c'est à quatre heures, ce soir, que le Père administrera la statue de «Notre-Dame de Prompt-contr» dans le jardin de la Maison Hospitalière.

«Etes-vous bien sûr de respecter cette gloire, comme il convient? Pensez-vous que cette gloire puisse être agrandie par la publication d'une œuvre posthume, tout admirable qu'elle soit? Pour ma part, je n'en crois rien.

«La gloire de Dumas, c'est l'œuvre qu'il a léguée à la postérité. Or, la *Route de Thèbes* n'en fait pas partie, puisqu'il l'a laissée inachevée, avec la défense formelle de l'y adjoindre.

«Ah! j'aurais compris, jusqu'à un certain point, qu'on cherchât à vaincre dans un but louable—les serpilleries de ses héritiers à cet égard, si Dumas était mort à quarante ans, par exemple, au lendemain de ses premiers succès. On aurait pu arguer de l'arrêt survenu dans l'évolution d'un esprit original, hardi et puissant, et réclamer, au nom du progrès, l'œuvre inachevée de ce novateur fâché dans l'apanouissement de sa jeunesse. Mais Dumas est mort après avoir terminé son œuvre, l'œuvre qu'il voulait laisser à la postérité. Tenons-nous-y. Il nous dit lui-même de nous y tenir. «Avons-nous le droit de nous montrer plus jaloux de sa gloire que lui-même? »

«Si vous élevez la question et vous l'examinez au point de vue de

La mort d'un grand chasseur.

Les tigres, les éléphants et les rhinocéros de l'Indo-Chine peuvent dormir tranquilles: Wetzel, le grand chasseur de fauve, est mort.

«Nous ne prions pas de ces chasseurs que l'on croit de la maison de la légende, si de tels témoins oculaires existaient encore dans ce pays.

«Il est unaniment regretté de tous ceux qui l'ont connu et fréquenté.

«Un collision a eu lieu, hier, vers midi, à l'intersection des rues Ruyter et St-Louis, entre le char électrique No 111, de la ligne des rues Ruyter et Dauphine, et un wagon qui conduisait des Chinois.

«Un nommé Behernan se trouvait dans le dernier véhicule et a été violemment lancé à terre. Quand l'infarctus a été relevé, il avait le bras gauche fracturé.



«Espérons que le soleil de ce jour se lèvera radieux, et que l'Ange de la Paix chassera bien loin du ciel du Six le démon de l'Envie qui s'est emparé de toutes les grandes Puissances du monde, en ces temps derniers, qui a allumé le bras armé de la discorde entre ces Puissances et leur a fait ambitionner l'univers.»

FAITS DIVERS.

Nouvelle-Orléans, 5 Avril 1896. «Inauguration pour la Louisiana Times partiellement converti, vers 6 et 7 heures.

Thermomètre de E. & L. Cheval, Opticien. No 143 rue de Canal, Entrée Croisades et Baronne.

«Hier matin, vers neuf heures et demie, Edward Taylor, un vieillard de contour, accompagné de son fils, est mort subitement, en face du bureau de ce dernier, rue N. Peter, au No 213. Le corps a été transporté à la morgue et le corneur avisé.

La Fête de l'Union Française.

Les apprêts se poursuivent activement. Les billets sont déjà entre les mains des personnes qui ont le plaisir de la lanterne, ou belle photographie, richement encadrée, d'une dimension de 18 pouces sur 22 et ayant une valeur de \$25.—offerte par M. Rivière, le distingué photographe.

«Ce sont ensuite deux pièces d'argent, une de 50 centimes et une de 25 centimes. La courtoisie qui arrive à prendre pour elle-même, n'oublions pas de rappeler que les cartes d'entrée participent au tirage d'une forte loterie pour donner aux personnes qui ont le plaisir de la lanterne, ou belle photographie, richement encadrée, d'une dimension de 18 pouces sur 22 et ayant une valeur de \$25.—offerte par M. Rivière, le distingué photographe.

«L'Union Française, l'une de nos institutions les plus méritantes, nous courra généreusement de front une double mission de bienfaisance. Elle s'est, d'ailleurs, toujours distinguée par son énergie. On le remarque dans son histoire si intéressante, dont quelques traits éblouissants figurent dans notre *Révisé* d'aujourd'hui.

Grève terminée.

Vienna, Autriche, 4 avril.—La grève des pompiers a été un fiasco. Les hommes retournent à leurs postes.

Traité allemand-japonais.

Berlin, 4 avril.—Le nouveau traité de commerce entre l'Allemagne et le Japon est signé.

Grand incendie au Canada.

Wellsford, province d'Ontario, Canada, 4 avril.—Les maisons à l'arrière de Wellsford ont été complètement détruites aujourd'hui par un incendie. La perte s'élève à \$125,000 et les assurances sont légères.

Autour de Cassala.

Messina, 4 avril.—Des avis reçus du théâtre de la guerre établissent que cinq mille débris ont été saisis par un bataillon de volontaires italiens, dans la matinée du deux avril, au mont Mooran.

Immigration frauduleuse.

San Francisco, 4 avril.—M. Richard Williams, inspecteur des douanes dans le département des océans, vient d'être mis en possession par le grand jury fédéral de San Francisco, d'un certain nombre de lettres et de documents relatifs à l'immigration frauduleuse.

Les Grandes Manœuvres Allemandes.

Berlin, 4 avril.—Cette année, les grandes manœuvres par l'armée allemande ont lieu du 10 au 11 septembre entre Bantzen et Gorlitz.

DEPECHE TELEGRAPHIQUES.

Le voyage de Guillaume. Berlin, 4 avril.—Depuis le départ de l'empereur Guillaume pour Gênes et de chez les princes de Hohenzollern pour la défection politique n'est apaisée; et les journaux de tous les partis discutent les événements d'Angleterre, de France et d'Italie, sans passion et avec impartialité, en l'absence de toute inspiration officielle.

«Néanmoins, l'empereur Guillaume a toujours la haute main dans le gouvernement. A Gênes, à Naples et à Palermo il était, à bord de son yacht, en communication télégraphique directe avec le ministre des affaires étrangères de Berlin, et il a envoyé des centaines de dépêches pour donner des instructions aux fonctionnaires civils et aux chefs d'armée.

«Le ministre des affaires étrangères de France, M. Delcassé, a été arrêté à Southampton, au moment de s'embarquer pour Captown avec sa femme et un domestique de couleur.

«Le journal conservateur et de parti républicain modéré exprime son étonnement du fait que le ministère ne s'est pas retiré après le refus d'un vote de confiance par le Sénat. Ces journaux déclarent que cet état de choses est révolutionnaire.

«D'un autre côté, les journaux radicaux critiquent l'attitude prise par le Sénat et s'efforcent d'obtenir la révision de la constitution est inévitable.

«Le *Main* estime que le Sénat a mal choisi son terrain pour se confier avec le cabinet.

«A cours d'une interview, le sénateur Demole aurait dit que le Sénat modifiera les crédits nécessaires de façon à obliger le cabinet à convoquer la Chambre des Députés avant la fin du mois, et à permettre ainsi au Sénat de continuer la lutte contre le cabinet.

La peste à Yokohama.

Yokohama, 4 avril.—La peste noire a séjourné dans la ville.

Le docteur Peters.

Berlin, 4 avril.—Le docteur Peters, ancien commissaire impérial allemand en Afrique, déclare que quelque soit le résultat de l'enquête sur le frégate, il quittera le service du gouvernement.

NOUVELLES AMÉRICAINES.

Dépôts d'oxyde de fer. Washington, 4 avril.—Le conseil des Casils sont parties à Berlin comme à découvrir sur les côtes de l'Amérique de la Guadeloupe de vastes dépôts de sable noir contenant de 62 à 70 pour cent de fer.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

Un fonctionnaire de Denver arrêté à Londres.

«Londres, 4 avril.—Aujourd'hui à la cour de Bow Street, M. Arnold, un individu correctement habillé, a été envoyé en prison sous l'accusation de s'être approprié illégalement une somme de \$40,000 à Denver, Colorado, où il remplissait les fonctions de clerk de la cour civile.

«Arnold avait été arrêté à Southampton, au moment de s'embarquer pour Captown avec sa femme et un domestique de couleur.

«Le journal conservateur et de parti républicain modéré exprime son étonnement du fait que le ministère ne s'est pas retiré après le refus d'un vote de confiance par le Sénat. Ces journaux déclarent que cet état de choses est révolutionnaire.

«D'un autre côté, les journaux radicaux critiquent l'attitude prise par le Sénat et s'efforcent d'obtenir la révision de la constitution est inévitable.

«Le *Main* estime que le Sénat a mal choisi son terrain pour se confier avec le cabinet.

«A cours d'une interview, le sénateur Demole aurait dit que le Sénat modifiera les crédits nécessaires de façon à obliger le cabinet à convoquer la Chambre des Députés avant la fin du mois, et à permettre ainsi au Sénat de continuer la lutte contre le cabinet.

NOUVELLES AMÉRICAINES.

Dépôts d'oxyde de fer. Washington, 4 avril.—Le conseil des Casils sont parties à Berlin comme à découvrir sur les côtes de l'Amérique de la Guadeloupe de vastes dépôts de sable noir contenant de 62 à 70 pour cent de fer.

«Les dépôts sont convenablement situés pour le chargement des allages et le transportement à bord des navires, et le main-d'œuvre est abondant et à bas prix.

«Sans son rapport au gouvernement, le conseil donne des détails sur les concessions qui peuvent être profitables aux fondrières de fer américaines.

«Tampa, Floride, 4 avril.—Le *Brill* court d'arriver dans la bataille livrée mardi dernier, dans la province de Pinar del Rio, entre les forces de Maceo et les troupes commandées par le général Suroz. Les Espagnols ont perdu huit cents hommes.

«La perte des insurgés a été également très forte.